

El Dr. Manfred Schneider en la junta general de Bayer AG en Colonia:

«La reorganización, la reducción de costos y la mejora del resultado tienen la máxima prioridad»

El beneficio después de impuestos se incrementó un 20% en el primer trimestre de 2002, alcanzando los 524 millones de euros / No se perciben todavía señales claras de verdadera recuperación / Se espera un excedente más elevado en el ejercicio gracias a las desinversiones

Colonia/Leverkusen □ «La marcha de los negocios en este año nos enfrenta a importantes desafíos», declaró el Dr. Manfred Schneider, Presidente del Consejo de Dirección de Bayer AG, en el curso de la junta general ordinaria del Grupo el viernes en Colonia, y añadió: «Nos hemos fijado prioridades claras.» Manifestó que, al mismo tiempo que se hacen los amplios preparativos para la reorganización, la empresa pondrá todo su empeño en seguir mejorando el resultado en un difícil entorno económico mundial, lo que implica una aplicación consecuente de los programas de reducción de costos con el fin de estabilizar el resultado y optimizar las estructuras. El objetivo de estos proyectos □ once entretanto- será reducir los costos de aquí al año 2005 anualmente en un volumen total de dos mil millones de euros. Otras prioridades □ dijo □ son la rápida y eficiente integración de Aventis CropScience y la acelerada y profunda reestructuración de la división Farma.

Están ya muy avanzados los cambios organizativos en aplicación de los planes de reorganización del Grupo. La meta es trabajar ya a partir del 1 de julio de 2002 dentro de las nuevas estructuras, que supondrán un incremento de la competitividad, una concentración aún mayor en los negocios clave y la mejora de la transparencia, la flexibilidad y la rapidez. «Estamos convencidos de que con la creación de Grupos parciales para nuestros ámbitos de actividad y con las sociedades de servicio concentraremos nuestras actividades de igual manera que nuestros competidores y actuaremos con tanta flexibilidad como ellos, sin renunciar a las ventajas que proporcionan las sinergias del Grupo», comentó el señor Schneider, quien al término de la junta general y después de diez años en la Presidencia del Consejo de Dirección traspasará su cargo al hasta ahora consejero de Finanzas Werner Wenning.

El entorno económico sigue siendo difícil

En lo que concierne a la marcha actual de los negocios dijo Schneider: «El entorno económico sigue siendo difícil.» Tras el claro retroceso de los resultados en el año 2001, el primer trimestre de 2002 ha sido igualmente insatisfactorio □añadió□ y no se perciben todavía señales claras de verdadera recuperación. La facturación del Grupo en las actividades continuadas se cifró durante los tres primeros meses en 7.000 millones de euros, descendiendo en un seis por ciento respecto al ejercicio anterior y el resultado operativo antes de partidas especiales sufrió un recorte del 46 por ciento, sumando 493 millones de euros. Después de partidas especiales alcanzó los 821 millones de euros, situándose así al mismo nivel que en el ejercicio anterior (824 millones de euros). El beneficio después de impuestos se cifra en 524 millones de euros, un 20 por ciento más que hace un año.

«Turnaround» en Productos biológicos

El viraje realizado en Productos biológicos y el sostenido auge en Productos para el Diagnóstico no pudieron compensar en el ámbito Salud las debilidades de la división Farma, dijo el señor Schneider; Sanidad Animal sigue evolucionando muy favorablemente, en tanto que Consumer Care sufre recortes, especialmente en Norteamérica y Argentina. En conjunto, la facturación descendió en el ámbito de actividad Salud un seis por ciento a 2.400 millones de euros. El resultado operativo antes de partidas especiales se situó en 244 millones de euros, un 36 por ciento menos que en el ejercicio anterior. Hay que tener en cuenta, sin embargo, dijo Schneider, que Lipobay/Baycol en el primer trimestre de 2001 había hecho todavía importantes aportes a la facturación y al resultado.

Sigue la buena marcha en el negocio de los productos fitosanitarios

Según Schneider el negocio de los productos fitosanitarios evolucionó satisfactoriamente, incrementándose la facturación en un seis por ciento a 866 millones de euros. No obstante, el resultado sufrió un recorte del 32 por ciento a 144 millones de euros, debido, entre otros factores, a los gastos que ocasionó ya la integración de Aventis CropScience así como los impagos de créditos en Latinoamérica.

Difícil situación de Polímeros

Schneider dijo que no se había iniciado todavía la esperada recuperación del negocio en los sectores industriales y que sobre todo los Polímeros seguían estando en una situación difícil con una disminución de la facturación del 7 por ciento a 2.600 millones de euros; el resultado operativo registró una caída del 60 por ciento a 92 millones de euros. Schneider: «Ello demuestra una vez más que hasta ahora no puede hablarse de un cambio de tendencia». Las ventas netas del ámbito Química descendieron un 17 por ciento a 847 millones de euros y el resultado se situó en 77 millones de euros (un 42% menos).

«En vista de la insatisfactoria evolución actual de los resultados estamos poniendo todo nuestro empeño en corregir esta situación mejorando la rentabilidad», subrayó el Presidente de Bayer; a ello contribuirían entre otros factores los proyectos de reestructuración de costos de los cuales se espera en este año un aporte al resultado del orden de los 500 millones de euros. Se esperaría sin embargo un resultado nuevamente positivo en la división Productos Biológicos y resultados claramente mejores en la división Productos para el Diagnóstico.

Schneider dijo que en cambio la división Farma tendrá que absorber otras medidas de ajuste y que el negocio de los productos fitosanitarios seguirá evolucionando favorablemente a pesar de que los gastos ocasionados por la integración de Aventis CropScience influirán durante un tiempo negativamente sobre el resultado operativo. En este año no se producirá □añadió□ una mejora sustancial en el negocio de los sectores industriales; ello podría decirse tanto de Polímeros como de Química, ya que vuelven a experimentar un alza los precios de las materias primas y los mercados continúan en una situación de labilidad. «Los programas de reestructuración de costos puestos en marcha no podrán compensar enteramente la continuada presión sobre los márgenes».

Se espera un claro incremento en el excedente del ejercicio

Según manifestó el Presidente de Bayer, resulta extraordinariamente difícil hacer un pronóstico sobre el resultado operativo de 2002 dada la actual situación coyuntural, difícil de evaluar: «No podremos hacer un pronóstico fiable hasta dentro de algunas semanas». Dado que se esperan importantes ingresos adicionales por causa de la venta de negocios y participaciones prevista para este año, entre otras, Haarmann & Reimer, Rhein Chemie, PolymerLatex, el negocio de los insecticidas para el hogar y las demás actividades de medicamentos genéricos, Bayer espera obtener un excedente del ejercicio claramente superior al de 2001 a pesar de las incertidumbres que se observan en el negocio operativo.

La junta general ordinaria de 2002 del Grupo Bayer viene marcada no sólo por el final del mandato del doctor Schneider, que se presenta a la elección como miembro del Consejo de Supervisión en representación de los accionistas, sino también por otros acontecimientos importantes como la votación de los accionistas sobre numerosos puntos de la proyectada reestructuración y la nueva elección de los representantes de los accionistas en el Consejo de Supervisión; el plazo de cinco años para el que fueron elegidos expira igualmente al término de la junta de accionistas del presente año.